Fundada el 12 de Septiembre del 1985



Santo Domingo de Guzmán, Distrito Nacional

Jueves, 16 de Octubre del 2025

DP-ADA 066-25

A: Señores Consejo Nacional de la Magistratura (CNM)

Vía: Mag. Nancy Salcedo Fernández; secretaria del Consejo Nacional de la Magistratura (CNM) onsejo Nacional de la Magistratura

Asunto: Recomendación

Su Despacho.-

Honorable Señores del Consejo,

Me corresponde dirigirme a ustedes en la ocasión de saludarles y desearles éxitos continuos en el cumplimiento de sus altas responsabilidades. En esta ocasión, tengo a bien presentar la recomendación formal de nuestra entidad para que la Mag. Hermenegilda del Rosario Fondeur Ramírez sea ratificada como Jueza Titular del Tribunal Superior Electoral (TSE), cargo en el que ha demostrado competencia, integridad y un firme compromiso con la institucionalidad democrática del país.

La Magistrada Fondeur Ramírez posee una sólida formación jurídica y académica. Es Doctora en Derecho por la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) y cuenta con estudios de maestría en Derecho Constitucional y Procedimiento Constitucional, Ciencias Políticas y Administración Electoral, además de Derecho Civil, Procesal Civil y Derecho Electoral, realizados tanto en universidades nacionales como extranjeras, sumándole una especialidad en Pedagogía Universitaria, lo que evidencia su constante búsqueda de perfeccionamiento profesional y su profundo conocimiento del ordenamiento jurídico dominicano.

A lo largo de más de tres décadas de servicio, ha desempeñado funciones relevantes dentro del sistema judicial y electoral: fue Oficial del Estado Civil, Directora de Rectificaciones de Actas del Estado Civil del TSE, Asesora General del Magistrado Presidente, Jueza Suplente, y actualmente Jueza Titular desde 2023, roles donde ha mostrado equilibrio, prudencia y un alto sentido de responsabilidad institucional.

Su vocación docente también ha dejado una huella valiosa. Durante más de quince años ha impartido clases en la **Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM)**, la **Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU)** y la **Escuela Nacional de Formación Electoral y del Estado Civil (EFEC)**. Su entrega y calidad humana le valieron el reconocimiento de la PUCMM como "Docente de Valor", distinción que refleja su aporte a la formación de nuevos profesionales. Además, es autora de importantes publicaciones sobre imparcialidad judicial, principios procesales y evolución de las rectificaciones de actas en el país..

Por todo lo anterior, consideramos que la Magistrada Hermenegilda del Rosario Fondeur Ramírez reúne las condiciones idóneas para continuar como Jueza Titular del Tribunal Superior Electoral, garantizando con su experiencia, independencia y solvencia moral el fortalecimiento de la justicia electoral dominicana.

Hacemos provecho de la ocasión para reiterarles sentimientos de elevada consideración y amistad.

A.D.A.

JUSTICIAY TRASAIC

Asociación Dominicana de

Alguaciles

pinc 430125113

Lie. Hipólito Girón Reyes Presidente



HERMENEGILDA DEL ROSARIO FONDEUR RAMÍREZ

- Doctora en Derecho de la Universidad
 Autónoma de Santo Domingo (UASD), en el año
 1987.
- Maestría de Derecho Constitucional y Procedimiento Constitucional, Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD);
- Maestría en Ciencias Políticas y
 Administración Electoral, Universidad
 Autónoma de Santo Domingo (UASD);
- Posgrado en Derecho Civil, Pontificia
 Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM),
- Maestría Derecho Civil y Procesal Civil, Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM),
- Maestría en Derecho Electoral y Partidos Políticos, Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM).
- Especialidad en Pedagogía Universitaria, Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM).

En su extensa labor profesional, la Magistrada Fondeur Ramírez, se ha dedicado a la práctica privada, especializada en el Derecho Civil y Comercial. De la misma forma, desempeñó la función de Oficial del Estado Civil, de la Primera y Décima Circunscripción del Distrito Nacional, entre los años 1999 y 2012, Junta Central Electoral.

A mediados del año 2012, asumió el cargo de Directora de Rectificaciones de Actas del Estado Civil del Tribunal Superior Electoral (TSE), hasta el año 2018, en el que fue designada como Asesora General del Magistrado Presidente de este honorable Tribunal.

Actualmente Jueza Titular del Tribunal Superior Electoral desde el 19 de junio del año 2023, anterior a esta designación fungió como Jueza Suplente del TSE desde el 28 de junio del 2021 cuando fue juramentada por el Consejo Nacional de la Magistratura.

En el ámbito académico ha tenido una destacada labor como catedrática de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) y en la Universidad nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), por más de 15 años consecutivos.

Reconocida por la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra como "Docente de Valor" por su invaluable y permanente colaboración, así como su destacada trayectoria como docente en beneficio de generaciones de estudiantes, 16 de julio 2025.

Algunas publicaciones:

- El reto de la imparcialidad: Dualidad de funciones en las juntas electorales y el Principio del Juez Natural de la República Dominicana.
- Rectificación de actas del estado civil en República Dominicana: evolución de la legislación, procedimientos y procesos.
- Rectificación de actas del estado civil: una atribución del TSE.